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今月の表紙「三輪神社 秋祭り」

三輪神社の秋祭りは三田の天満神社の秋祭りと並んで「北摂三田の二大秋祭り」として親しまれています。

秋祭りには御神輿・ふとん屋台・曳きだんじり・子供神輿などによる区内の巡行やご神幸行列。宮入は勇壮な神

輿やだんじりの練り合わせがあり、餅撒きの後「古式田楽はうや踊り」や「神楽の奉納」などで終日賑わいを見

せます。

2680地区戦略計画（2023-2026年）

１. より大きなインパクトをもたらす
●ロータリー財団補助金を活用し、地域社会や世界で良い

変化を生み出すインパクトのある奉仕プロジェクトを
実践する。

●ロータリーのブランドと公共イメージの向上に努める。

２. 参加者の基盤を広げる
●クラブの会員組織強化に努め、仲間を増やす。
●多様な人々の参加を促し、DEI（多様性・公平さ・

インクルージョン）を実現する。
●青少年の活動を支援し、若いリーダーの育成に努める。

３. 参加者の積極的なかかわりを促す
●全クラブが将来のビジョンや戦略計画を策定する。
●My ROTARYの登録を推進し、積極的に活用する。
●地区やクラブが実施する行事やセミナーに積極的に

参加し、感動的な体験を積み重ね、ロータリーの理解
を深める。

４. 適応力を高める
●オンライン技術の能力を高め、社会の変化に迅速に

適応する。
●ハラスメントのない環境作りに努める。

数値目標
●会員増強 各クラブ純増毎年1名以上　
●My ROTARY登録率 75%以上
●ロータリー財団年次基金 毎年1名あたり　160ドル
●ロータリー財団恒久基金 ベネファクターまたは
 遺贈友の会会員　毎年10名増
●ポリオプラス基金 毎年1名あたり　40ドル　
●米山記念奨学会 毎年1名あたり　17,000円

Be（どうあるべきか）

Know（何を知っているのか）

Do（何をすべきなのか）
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GOVERNOR’S LETTER

国際ロータリー第2680地区
ロータリークラブの皆様

国際ロータリー第2680地区
ガバナー　安　行　英　文　（三田）

今月はロータリー財団月間で、財団のプロ
グラムの中でもポリオについての話をしてい
きたいと思います。今年度、皆様にポリオに
対して一層の協力をお願いしているのも承知
しており、大変な努力をしていただいており
ますこと、感謝に堪えません。
ポリオは根絶可能な疾病であり、根絶を必
ず成し遂げることができると思います。なぜ
そう言い切れるのでしょうか。その理由は、
以下の５点でその説明ができると思います。

１．ポリオウイルスの感染期間は非持続的
野生型ポリオウイルスの感染力が長期化し
たという症例は報告されておらず、ほとんど
の場合、感染期間は１～２週間程度です。

２．ポリオウイルスの感染経路は感染者と
その排せつ物のみ
ポリオウイルスは通常、ヒトの排せつ物
だけが感染源となります。

３．ポリオウイルスが自然界で生存し続ける
には限界がある
現在、ヒトへの感染を繰り返す野生型ポリ
オウイルス株は１種類しか存在しないという
ことをご存知でしたか（かつては、継続的に
ヒトに感染するポリオウイルス株は３種類あ
りました）。野生型ポリオウイルスは、ヒト
の体内以外では長く生存することができませ
ん。つまり、すべての人びとが予防接種を受
けていれば、ポリオウイルスは宿主を見つけ
ることができず、絶滅へと向かうのです。

４．ヒトが唯一の宿主
ポリオが根絶可能である理由の１つに、ヒ
トが唯一の宿主であるということが挙げられ
ます。何度も立証が試みられましたが、動物
を介して生存・感染拡大するポリオウイルス
は現在に至るまで確認されていません。

５．ポリオワクチンの予防接種でウイルス感
染を防ぐことができる
安全で効果的な２種類のポリオワクチンに
加え、予防接種により集団免疫を生み出すこ
とができます。これにより、ポリオに対して
免疫力を持つ人口の割合を増やすことができ
ます。ポリオワクチンの経口投与という大規
模な取り組みを通して特定の地域に住む子ど
もたちに予防接種を一斉に行い、ポリオの感
染力が失われるまで人びとの免疫力を高める
ことができます。これにより、野生型ポリオ
ウイルスの伝播が阻止されます。

現在、パキスタンでは根絶のためのキャン
ペーンで24時間、９人から11人のグループで
ワクチン投与にワーカーさんが活動してくれ
ています。空港で、高速道路出口で、列車の
到着駅で一斉に動いてくれています。ワクチ
ンを投与された子供たちは小指に紫色のマ
ジックで色を塗られ、投与されたことを表示
するのですが、直ぐにそのマジックも消えて
しまうので、歩留まりはかなりあると思いま
す。また、カラチの町の周辺部には貧困地域
が点在しており、ここに北部から職を求めて
流れてきた、カウントされていないアフガニ
スタンからの難民などが住み着いている。一
区画に約2,000人の住民がおり、ワーカーさん

とケアマネージャーさんがチームになって一
軒一軒、テントや粗末な住居に訪ねていき、
ここには子供が何人、何年何月にワクチン投
与をしたか、ドアにチョークで書き込み、一
回りしてくると新たに子供が５人増えている
といった類いである。また、市内には15カ所
のワーカーさん、ケアマネージャーさんの養
成所があり、ここを拠点にワクチンを投与に
出かけている。彼等は月約9,100円の給料で活
動しています。貧困地帯は上下水道はなし、
汚物は垂れ流し、道路には牛や犬やその他の
動物が死んで横たわっているが、誰も処置し
ようとはしなく、ただそのまま放ってあると
いった状態です。そんなわけで、維持管理に
大半を費やし、ワクチン投与には残りの割合
を充てるというイタチごっこを行っているの
が現状です。

今回のアフガニスタンでの地震でまた避難
民がパキスタン北部に流れてくると思われ、
この混乱期にポリオが発生するかもしれませ
ん。あと少しの所まで来ていることを誰もが
実感しており、おそらく2026年をめどに根絶
に向けて、最後の追い込みをかけているのが
現在の様子です。皆様にはもう少しのご協力
とご支援をお願いするしかありません。どう
ぞポリオに対するご理解とご配慮をお願いい
たします。

ロータリーの哲学や職業倫理観にはそぐわ
ないかもしれませんが、その背景にある文化
的宗教的背景を知っておくことは無駄にはな
らないと思い以下の宗教的背景をお話したい
と思います。
アメリカでテレビをつけると、どこの都市
でも町でも田舎でも、昼間であろうと夜であ
ろうと、宗教番組をしているのを見たことが
あるでしょうか。「テレビ伝道」です。巨大
な礼拝堂、ステージ、魅力的な説教者、巧み
な話術、洗練された音楽など、ついでに献金

先もアピールしています。巨大なスタジアム
を会場にした集会の興奮と熱気たるや、圧倒
的なものです。
これらの現象の背景をなしているのが
「信仰復興」（リバイバル）という現象で
す。これらはピューリタン社会の土壌の上
に成り立ち、以後繰り返しアメリカ史に現
れる、いわば熱病みたいなものです。リバ
イバルの最初は18世紀に現れ、アメリカ独
立革命を先進的に準備し、19世紀には、奴
隷制廃止運動や女性の権利拡張運動に指導
的な役割を果たし、20世紀には公民権運動
や消費者運動に影響を与えました。なぜリ
バイバルがこうした運動の原動力となるの
でしょうか。それは、リバイバルが「平
等」という極めてアメリカ的な理念を強く
呼び覚ますからです。このように時代の節
目に必ずリバイバル運動が起こります。
このような信仰復興運動の立役者は、正規
の牧師の資格を持つ者もいるにはいるが、ほ
とんど名も知れない資格もない一般の伝道者
みたいな者たちが担っていました。そして教
会で集会をできないので、大都市だけでなく
地方の町でも行われたのです。多くの場合、
屋外、野外で行われました。その理由は、町
の体制を支配している既成教会の牧師たち
が、反対したからです。ここで説教している
のは町から町へ渡り歩いて神を商売にした、
巡回セールスマンのような説教師です。その
出自はそれぞれで、どこかの大学を卒業した
わけでもなく、どこかの教会で任命されたわ
けでもありません。みずからの信仰的確信だ
けを頼りに、ある日どこからともなく町に
やってきては、人々を集めて怪しげな説教を
して回るのです。
ところが皮肉なことに、彼等の話は抜群に
面白い。だから熱狂的に人が集ります。もち
ろん、既存の教会の牧師たちもそのまま野放
しにしていたわけではありません。当時の牧
師連合会では「ハーバードかイェールを卒業
した者でなければ、教会では説教させない」
ことを定めたりしていました。そんな取り決
めは野外で勝手に開かれる集会にはまったく

無力です。しかし既存の教会の牧師たちはこ
う問いただします。「いったいあなたがたは
どこで教育を受け、何の学位を取得して、どの
教会で牧師に任命され、誰に派遣されてきたの
ですか」と。しかしこの普通の、何の資格もも
たない巡回セールスマンのような説教師たち
は、こう言い返す「あなた方は学問はあるか
もしれないが、信仰は教育のあるなしに左右
されない。まさにあなた方のような人こそ、
イエスが批判した人のたぐいではありません
か」これが反知性主義の決めゼリフです。
何も知性そのものに反対しているわけでは
ないのですが。だが、エスタブリッシュメン
トたちが堂々と闊歩して、さも「わたしたち
が世の中を主導している」かのような価値付
けには激しく反対するのです。そしてその拠
り所は、「神の前では万人が平等だ」という
極めてラディカルな原理なのです。どんなに
高い学問を修めていても、どんなに高い権威
を身に帯びていても、神の前には他の人と何
ら変わりのない、１人の人間である、という
思いがあります。
このことが、アメリカの事ある毎に､燎火
のごとく燃え上がるのです。
この巡回説教師（伝道師）たちの奇跡や癒
やしのわざを駆使して人々の耳目を集めるこ
とばかりを目論む輩たちは、アメリカの「詐
欺師」好きの伝統もここに端を発します。巡
回伝道者は、自分の信仰的確信が唯一の資格
証明なので、誰でもなれるし、誰でもそれを
装うことができるのです。そもそも巡回セー
ルスマンという職種が極めてアメリカ的で
す。こういう詐欺師をアメリカでは「コンマ
ン」と呼びます。長澤まさみ主演映画の「コ
ンフィデンスマンJP」は、悪い奴を徹底的に
詐欺で打ちのめす映画として人気ですが、こ
ういった詐欺師の映画などはアメリカ人には
熱狂的に支持者があります。それは、自分た
ちよりお金も持っていて、地位もある世の社
会を代表するような人が、悪いことを前提に
のし上がって支配していることに対する、庶
民の反感、つまり「平等じゃないじゃない
か、こんなやつはやっつけられたらよい」と

誰もが思うことが根底にあるのです。だか
ら、いつも「平等」という物差しでみんなが
判断するのです。
1973年の大ヒット作「ペーパー・ムーン」、
大恐慌時代の中西部を背景に、聖書を売りつ
ける詐欺師の男と、母親を亡くした９才の少
女とが旅を続けてゆく、ロード・ムービーの
傑作があります。もちろん、詐欺は悪いこと
なのですが、その手口の巧妙さと、それを助
ける少女の機転があまりにスマートで、誰も
がその詐欺を応援したくなってしまうので
す。痛快で決して憎めない映画です。
かくして、プロテスタントが圧倒的な主流
派であったアメリカでは、「平等」という価
値観が他のどの国よりも強力な原理となり、
それが民主主義の原則とも適合してさらに強
められる結果となったのです。アメリカは
「平等」を求めて､独立した国なのです。こ
れがマックス・ウェーバーが論じた「プロテ
スタントの倫理」を生み出していくことにな
ります。
だが、現実とはかけ離れています。一国の
内だけを見ても、性別や人種、教育や階層、
家庭や生育環境、さらには持って生まれた才
能や性格や身体に至るまで、人間の社会はあ
りとあらゆる格差に満ちています。まして、
平等などという理念はただの絵に描いた餅に
すぎないではないか。
ここにとんでもない人なのに、トランプ現
象と言われるまでに社会現象になった一連の
流れは、アメリカという社会のうねりのよう
な忘れた頃に起こる「平等」という流行なの
です。ゆえにトランプの出てくる余地が生ま
れるのです。ここに、「４つのテスト」で既
に出てきたフェアの概念をより深掘りしてい
かなくてはならない、Equityの出番があるの
ではないのでしょうか。根底にはアメリカの
止まない「平等」への揺り戻しが潜んでいる
のではないのでしょうか。
アメリカを中心にことさら、平等（公平）
さを強調する今日、信仰復興運動の再来が
始まっているとみてもよいのではないで
しょうか。
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とができます。これにより、ポリオに対して
免疫力を持つ人口の割合を増やすことができ
ます。ポリオワクチンの経口投与という大規
模な取り組みを通して特定の地域に住む子ど
もたちに予防接種を一斉に行い、ポリオの感
染力が失われるまで人びとの免疫力を高める
ことができます。これにより、野生型ポリオ
ウイルスの伝播が阻止されます。

現在、パキスタンでは根絶のためのキャン
ペーンで24時間、９人から11人のグループで
ワクチン投与にワーカーさんが活動してくれ
ています。空港で、高速道路出口で、列車の
到着駅で一斉に動いてくれています。ワクチ
ンを投与された子供たちは小指に紫色のマ
ジックで色を塗られ、投与されたことを表示
するのですが、直ぐにそのマジックも消えて
しまうので、歩留まりはかなりあると思いま
す。また、カラチの町の周辺部には貧困地域
が点在しており、ここに北部から職を求めて
流れてきた、カウントされていないアフガニ
スタンからの難民などが住み着いている。一
区画に約2,000人の住民がおり、ワーカーさん

とケアマネージャーさんがチームになって一
軒一軒、テントや粗末な住居に訪ねていき、
ここには子供が何人、何年何月にワクチン投
与をしたか、ドアにチョークで書き込み、一
回りしてくると新たに子供が５人増えている
といった類いである。また、市内には15カ所
のワーカーさん、ケアマネージャーさんの養
成所があり、ここを拠点にワクチンを投与に
出かけている。彼等は月約9,100円の給料で活
動しています。貧困地帯は上下水道はなし、
汚物は垂れ流し、道路には牛や犬やその他の
動物が死んで横たわっているが、誰も処置し
ようとはしなく、ただそのまま放ってあると
いった状態です。そんなわけで、維持管理に
大半を費やし、ワクチン投与には残りの割合
を充てるというイタチごっこを行っているの
が現状です。

今回のアフガニスタンでの地震でまた避難
民がパキスタン北部に流れてくると思われ、
この混乱期にポリオが発生するかもしれませ
ん。あと少しの所まで来ていることを誰もが
実感しており、おそらく2026年をめどに根絶
に向けて、最後の追い込みをかけているのが
現在の様子です。皆様にはもう少しのご協力
とご支援をお願いするしかありません。どう
ぞポリオに対するご理解とご配慮をお願いい
たします。

ロータリーの哲学や職業倫理観にはそぐわ
ないかもしれませんが、その背景にある文化
的宗教的背景を知っておくことは無駄にはな
らないと思い以下の宗教的背景をお話したい
と思います。
アメリカでテレビをつけると、どこの都市
でも町でも田舎でも、昼間であろうと夜であ
ろうと、宗教番組をしているのを見たことが
あるでしょうか。「テレビ伝道」です。巨大
な礼拝堂、ステージ、魅力的な説教者、巧み
な話術、洗練された音楽など、ついでに献金

先もアピールしています。巨大なスタジアム
を会場にした集会の興奮と熱気たるや、圧倒
的なものです。
これらの現象の背景をなしているのが
「信仰復興」（リバイバル）という現象で
す。これらはピューリタン社会の土壌の上
に成り立ち、以後繰り返しアメリカ史に現
れる、いわば熱病みたいなものです。リバ
イバルの最初は18世紀に現れ、アメリカ独
立革命を先進的に準備し、19世紀には、奴
隷制廃止運動や女性の権利拡張運動に指導
的な役割を果たし、20世紀には公民権運動
や消費者運動に影響を与えました。なぜリ
バイバルがこうした運動の原動力となるの
でしょうか。それは、リバイバルが「平
等」という極めてアメリカ的な理念を強く
呼び覚ますからです。このように時代の節
目に必ずリバイバル運動が起こります。
このような信仰復興運動の立役者は、正規
の牧師の資格を持つ者もいるにはいるが、ほ
とんど名も知れない資格もない一般の伝道者
みたいな者たちが担っていました。そして教
会で集会をできないので、大都市だけでなく
地方の町でも行われたのです。多くの場合、
屋外、野外で行われました。その理由は、町
の体制を支配している既成教会の牧師たち
が、反対したからです。ここで説教している
のは町から町へ渡り歩いて神を商売にした、
巡回セールスマンのような説教師です。その
出自はそれぞれで、どこかの大学を卒業した
わけでもなく、どこかの教会で任命されたわ
けでもありません。みずからの信仰的確信だ
けを頼りに、ある日どこからともなく町に
やってきては、人々を集めて怪しげな説教を
して回るのです。
ところが皮肉なことに、彼等の話は抜群に
面白い。だから熱狂的に人が集ります。もち
ろん、既存の教会の牧師たちもそのまま野放
しにしていたわけではありません。当時の牧
師連合会では「ハーバードかイェールを卒業
した者でなければ、教会では説教させない」
ことを定めたりしていました。そんな取り決
めは野外で勝手に開かれる集会にはまったく

DEIのE、常に起こる「平等」であることへの確認
 アメリカの信仰復興運動の中の平等（公平）

無力です。しかし既存の教会の牧師たちはこ
う問いただします。「いったいあなたがたは
どこで教育を受け、何の学位を取得して、どの
教会で牧師に任命され、誰に派遣されてきたの
ですか」と。しかしこの普通の、何の資格もも
たない巡回セールスマンのような説教師たち
は、こう言い返す「あなた方は学問はあるか
もしれないが、信仰は教育のあるなしに左右
されない。まさにあなた方のような人こそ、
イエスが批判した人のたぐいではありません
か」これが反知性主義の決めゼリフです。
何も知性そのものに反対しているわけでは
ないのですが。だが、エスタブリッシュメン
トたちが堂々と闊歩して、さも「わたしたち
が世の中を主導している」かのような価値付
けには激しく反対するのです。そしてその拠
り所は、「神の前では万人が平等だ」という
極めてラディカルな原理なのです。どんなに
高い学問を修めていても、どんなに高い権威
を身に帯びていても、神の前には他の人と何
ら変わりのない、１人の人間である、という
思いがあります。
このことが、アメリカの事ある毎に､燎火
のごとく燃え上がるのです。
この巡回説教師（伝道師）たちの奇跡や癒
やしのわざを駆使して人々の耳目を集めるこ
とばかりを目論む輩たちは、アメリカの「詐
欺師」好きの伝統もここに端を発します。巡
回伝道者は、自分の信仰的確信が唯一の資格
証明なので、誰でもなれるし、誰でもそれを
装うことができるのです。そもそも巡回セー
ルスマンという職種が極めてアメリカ的で
す。こういう詐欺師をアメリカでは「コンマ
ン」と呼びます。長澤まさみ主演映画の「コ
ンフィデンスマンJP」は、悪い奴を徹底的に
詐欺で打ちのめす映画として人気ですが、こ
ういった詐欺師の映画などはアメリカ人には
熱狂的に支持者があります。それは、自分た
ちよりお金も持っていて、地位もある世の社
会を代表するような人が、悪いことを前提に
のし上がって支配していることに対する、庶
民の反感、つまり「平等じゃないじゃない
か、こんなやつはやっつけられたらよい」と

誰もが思うことが根底にあるのです。だか
ら、いつも「平等」という物差しでみんなが
判断するのです。
1973年の大ヒット作「ペーパー・ムーン」、
大恐慌時代の中西部を背景に、聖書を売りつ
ける詐欺師の男と、母親を亡くした９才の少
女とが旅を続けてゆく、ロード・ムービーの
傑作があります。もちろん、詐欺は悪いこと
なのですが、その手口の巧妙さと、それを助
ける少女の機転があまりにスマートで、誰も
がその詐欺を応援したくなってしまうので
す。痛快で決して憎めない映画です。
かくして、プロテスタントが圧倒的な主流
派であったアメリカでは、「平等」という価
値観が他のどの国よりも強力な原理となり、
それが民主主義の原則とも適合してさらに強
められる結果となったのです。アメリカは
「平等」を求めて､独立した国なのです。こ
れがマックス・ウェーバーが論じた「プロテ
スタントの倫理」を生み出していくことにな
ります。
だが、現実とはかけ離れています。一国の
内だけを見ても、性別や人種、教育や階層、
家庭や生育環境、さらには持って生まれた才
能や性格や身体に至るまで、人間の社会はあ
りとあらゆる格差に満ちています。まして、
平等などという理念はただの絵に描いた餅に
すぎないではないか。
ここにとんでもない人なのに、トランプ現
象と言われるまでに社会現象になった一連の
流れは、アメリカという社会のうねりのよう
な忘れた頃に起こる「平等」という流行なの
です。ゆえにトランプの出てくる余地が生ま
れるのです。ここに、「４つのテスト」で既
に出てきたフェアの概念をより深掘りしてい
かなくてはならない、Equityの出番があるの
ではないのでしょうか。根底にはアメリカの
止まない「平等」への揺り戻しが潜んでいる
のではないのでしょうか。
アメリカを中心にことさら、平等（公平）
さを強調する今日、信仰復興運動の再来が
始まっているとみてもよいのではないで
しょうか。
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今月はロータリー財団月間で、財団のプロ
グラムの中でもポリオについての話をしてい
きたいと思います。今年度、皆様にポリオに
対して一層の協力をお願いしているのも承知
しており、大変な努力をしていただいており
ますこと、感謝に堪えません。
ポリオは根絶可能な疾病であり、根絶を必
ず成し遂げることができると思います。なぜ
そう言い切れるのでしょうか。その理由は、
以下の５点でその説明ができると思います。

１．ポリオウイルスの感染期間は非持続的
野生型ポリオウイルスの感染力が長期化し
たという症例は報告されておらず、ほとんど
の場合、感染期間は１～２週間程度です。

２．ポリオウイルスの感染経路は感染者と
その排せつ物のみ
ポリオウイルスは通常、ヒトの排せつ物
だけが感染源となります。

３．ポリオウイルスが自然界で生存し続ける
には限界がある
現在、ヒトへの感染を繰り返す野生型ポリ
オウイルス株は１種類しか存在しないという
ことをご存知でしたか（かつては、継続的に
ヒトに感染するポリオウイルス株は３種類あ
りました）。野生型ポリオウイルスは、ヒト
の体内以外では長く生存することができませ
ん。つまり、すべての人びとが予防接種を受
けていれば、ポリオウイルスは宿主を見つけ
ることができず、絶滅へと向かうのです。

４．ヒトが唯一の宿主
ポリオが根絶可能である理由の１つに、ヒ
トが唯一の宿主であるということが挙げられ
ます。何度も立証が試みられましたが、動物
を介して生存・感染拡大するポリオウイルス
は現在に至るまで確認されていません。

５．ポリオワクチンの予防接種でウイルス感
染を防ぐことができる
安全で効果的な２種類のポリオワクチンに
加え、予防接種により集団免疫を生み出すこ
とができます。これにより、ポリオに対して
免疫力を持つ人口の割合を増やすことができ
ます。ポリオワクチンの経口投与という大規
模な取り組みを通して特定の地域に住む子ど
もたちに予防接種を一斉に行い、ポリオの感
染力が失われるまで人びとの免疫力を高める
ことができます。これにより、野生型ポリオ
ウイルスの伝播が阻止されます。

現在、パキスタンでは根絶のためのキャン
ペーンで24時間、９人から11人のグループで
ワクチン投与にワーカーさんが活動してくれ
ています。空港で、高速道路出口で、列車の
到着駅で一斉に動いてくれています。ワクチ
ンを投与された子供たちは小指に紫色のマ
ジックで色を塗られ、投与されたことを表示
するのですが、直ぐにそのマジックも消えて
しまうので、歩留まりはかなりあると思いま
す。また、カラチの町の周辺部には貧困地域
が点在しており、ここに北部から職を求めて
流れてきた、カウントされていないアフガニ
スタンからの難民などが住み着いている。一
区画に約2,000人の住民がおり、ワーカーさん

とケアマネージャーさんがチームになって一
軒一軒、テントや粗末な住居に訪ねていき、
ここには子供が何人、何年何月にワクチン投
与をしたか、ドアにチョークで書き込み、一
回りしてくると新たに子供が５人増えている
といった類いである。また、市内には15カ所
のワーカーさん、ケアマネージャーさんの養
成所があり、ここを拠点にワクチンを投与に
出かけている。彼等は月約9,100円の給料で活
動しています。貧困地帯は上下水道はなし、
汚物は垂れ流し、道路には牛や犬やその他の
動物が死んで横たわっているが、誰も処置し
ようとはしなく、ただそのまま放ってあると
いった状態です。そんなわけで、維持管理に
大半を費やし、ワクチン投与には残りの割合
を充てるというイタチごっこを行っているの
が現状です。

今回のアフガニスタンでの地震でまた避難
民がパキスタン北部に流れてくると思われ、
この混乱期にポリオが発生するかもしれませ
ん。あと少しの所まで来ていることを誰もが
実感しており、おそらく2026年をめどに根絶
に向けて、最後の追い込みをかけているのが
現在の様子です。皆様にはもう少しのご協力
とご支援をお願いするしかありません。どう
ぞポリオに対するご理解とご配慮をお願いい
たします。

ロータリーの哲学や職業倫理観にはそぐわ
ないかもしれませんが、その背景にある文化
的宗教的背景を知っておくことは無駄にはな
らないと思い以下の宗教的背景をお話したい
と思います。
アメリカでテレビをつけると、どこの都市
でも町でも田舎でも、昼間であろうと夜であ
ろうと、宗教番組をしているのを見たことが
あるでしょうか。「テレビ伝道」です。巨大
な礼拝堂、ステージ、魅力的な説教者、巧み
な話術、洗練された音楽など、ついでに献金

先もアピールしています。巨大なスタジアム
を会場にした集会の興奮と熱気たるや、圧倒
的なものです。
これらの現象の背景をなしているのが
「信仰復興」（リバイバル）という現象で
す。これらはピューリタン社会の土壌の上
に成り立ち、以後繰り返しアメリカ史に現
れる、いわば熱病みたいなものです。リバ
イバルの最初は18世紀に現れ、アメリカ独
立革命を先進的に準備し、19世紀には、奴
隷制廃止運動や女性の権利拡張運動に指導
的な役割を果たし、20世紀には公民権運動
や消費者運動に影響を与えました。なぜリ
バイバルがこうした運動の原動力となるの
でしょうか。それは、リバイバルが「平
等」という極めてアメリカ的な理念を強く
呼び覚ますからです。このように時代の節
目に必ずリバイバル運動が起こります。
このような信仰復興運動の立役者は、正規
の牧師の資格を持つ者もいるにはいるが、ほ
とんど名も知れない資格もない一般の伝道者
みたいな者たちが担っていました。そして教
会で集会をできないので、大都市だけでなく
地方の町でも行われたのです。多くの場合、
屋外、野外で行われました。その理由は、町
の体制を支配している既成教会の牧師たち
が、反対したからです。ここで説教している
のは町から町へ渡り歩いて神を商売にした、
巡回セールスマンのような説教師です。その
出自はそれぞれで、どこかの大学を卒業した
わけでもなく、どこかの教会で任命されたわ
けでもありません。みずからの信仰的確信だ
けを頼りに、ある日どこからともなく町に
やってきては、人々を集めて怪しげな説教を
して回るのです。
ところが皮肉なことに、彼等の話は抜群に
面白い。だから熱狂的に人が集ります。もち
ろん、既存の教会の牧師たちもそのまま野放
しにしていたわけではありません。当時の牧
師連合会では「ハーバードかイェールを卒業
した者でなければ、教会では説教させない」
ことを定めたりしていました。そんな取り決
めは野外で勝手に開かれる集会にはまったく

無力です。しかし既存の教会の牧師たちはこ
う問いただします。「いったいあなたがたは
どこで教育を受け、何の学位を取得して、どの
教会で牧師に任命され、誰に派遣されてきたの
ですか」と。しかしこの普通の、何の資格もも
たない巡回セールスマンのような説教師たち
は、こう言い返す「あなた方は学問はあるか
もしれないが、信仰は教育のあるなしに左右
されない。まさにあなた方のような人こそ、
イエスが批判した人のたぐいではありません
か」これが反知性主義の決めゼリフです。
何も知性そのものに反対しているわけでは
ないのですが。だが、エスタブリッシュメン
トたちが堂々と闊歩して、さも「わたしたち
が世の中を主導している」かのような価値付
けには激しく反対するのです。そしてその拠
り所は、「神の前では万人が平等だ」という
極めてラディカルな原理なのです。どんなに
高い学問を修めていても、どんなに高い権威
を身に帯びていても、神の前には他の人と何
ら変わりのない、１人の人間である、という
思いがあります。
このことが、アメリカの事ある毎に､燎火
のごとく燃え上がるのです。
この巡回説教師（伝道師）たちの奇跡や癒
やしのわざを駆使して人々の耳目を集めるこ
とばかりを目論む輩たちは、アメリカの「詐
欺師」好きの伝統もここに端を発します。巡
回伝道者は、自分の信仰的確信が唯一の資格
証明なので、誰でもなれるし、誰でもそれを
装うことができるのです。そもそも巡回セー
ルスマンという職種が極めてアメリカ的で
す。こういう詐欺師をアメリカでは「コンマ
ン」と呼びます。長澤まさみ主演映画の「コ
ンフィデンスマンJP」は、悪い奴を徹底的に
詐欺で打ちのめす映画として人気ですが、こ
ういった詐欺師の映画などはアメリカ人には
熱狂的に支持者があります。それは、自分た
ちよりお金も持っていて、地位もある世の社
会を代表するような人が、悪いことを前提に
のし上がって支配していることに対する、庶
民の反感、つまり「平等じゃないじゃない
か、こんなやつはやっつけられたらよい」と

誰もが思うことが根底にあるのです。だか
ら、いつも「平等」という物差しでみんなが
判断するのです。
1973年の大ヒット作「ペーパー・ムーン」、
大恐慌時代の中西部を背景に、聖書を売りつ
ける詐欺師の男と、母親を亡くした９才の少
女とが旅を続けてゆく、ロード・ムービーの
傑作があります。もちろん、詐欺は悪いこと
なのですが、その手口の巧妙さと、それを助
ける少女の機転があまりにスマートで、誰も
がその詐欺を応援したくなってしまうので
す。痛快で決して憎めない映画です。
かくして、プロテスタントが圧倒的な主流
派であったアメリカでは、「平等」という価
値観が他のどの国よりも強力な原理となり、
それが民主主義の原則とも適合してさらに強
められる結果となったのです。アメリカは
「平等」を求めて､独立した国なのです。こ
れがマックス・ウェーバーが論じた「プロテ
スタントの倫理」を生み出していくことにな
ります。
だが、現実とはかけ離れています。一国の
内だけを見ても、性別や人種、教育や階層、
家庭や生育環境、さらには持って生まれた才
能や性格や身体に至るまで、人間の社会はあ
りとあらゆる格差に満ちています。まして、
平等などという理念はただの絵に描いた餅に
すぎないではないか。
ここにとんでもない人なのに、トランプ現
象と言われるまでに社会現象になった一連の
流れは、アメリカという社会のうねりのよう
な忘れた頃に起こる「平等」という流行なの
です。ゆえにトランプの出てくる余地が生ま
れるのです。ここに、「４つのテスト」で既
に出てきたフェアの概念をより深掘りしてい
かなくてはならない、Equityの出番があるの
ではないのでしょうか。根底にはアメリカの
止まない「平等」への揺り戻しが潜んでいる
のではないのでしょうか。
アメリカを中心にことさら、平等（公平）
さを強調する今日、信仰復興運動の再来が
始まっているとみてもよいのではないで
しょうか。

今月はロータリー財団月間で、財団のプロ
グラムの中でもポリオについての話をしてい
きたいと思います。今年度、皆様にポリオに
対して一層の協力をお願いしているのも承知
しており、大変な努力をしていただいており
ますこと、感謝に堪えません。
ポリオは根絶可能な疾病であり、根絶を必
ず成し遂げることができると思います。なぜ
そう言い切れるのでしょうか。その理由は、
以下の５点でその説明ができると思います。

１．ポリオウイルスの感染期間は非持続的
野生型ポリオウイルスの感染力が長期化し
たという症例は報告されておらず、ほとんど
の場合、感染期間は１～２週間程度です。

２．ポリオウイルスの感染経路は感染者と
その排せつ物のみ
ポリオウイルスは通常、ヒトの排せつ物
だけが感染源となります。

３．ポリオウイルスが自然界で生存し続ける
には限界がある
現在、ヒトへの感染を繰り返す野生型ポリ
オウイルス株は１種類しか存在しないという
ことをご存知でしたか（かつては、継続的に
ヒトに感染するポリオウイルス株は３種類あ
りました）。野生型ポリオウイルスは、ヒト
の体内以外では長く生存することができませ
ん。つまり、すべての人びとが予防接種を受
けていれば、ポリオウイルスは宿主を見つけ
ることができず、絶滅へと向かうのです。

４．ヒトが唯一の宿主
ポリオが根絶可能である理由の１つに、ヒ
トが唯一の宿主であるということが挙げられ
ます。何度も立証が試みられましたが、動物
を介して生存・感染拡大するポリオウイルス
は現在に至るまで確認されていません。

５．ポリオワクチンの予防接種でウイルス感
染を防ぐことができる
安全で効果的な２種類のポリオワクチンに
加え、予防接種により集団免疫を生み出すこ
とができます。これにより、ポリオに対して
免疫力を持つ人口の割合を増やすことができ
ます。ポリオワクチンの経口投与という大規
模な取り組みを通して特定の地域に住む子ど
もたちに予防接種を一斉に行い、ポリオの感
染力が失われるまで人びとの免疫力を高める
ことができます。これにより、野生型ポリオ
ウイルスの伝播が阻止されます。

現在、パキスタンでは根絶のためのキャン
ペーンで24時間、９人から11人のグループで
ワクチン投与にワーカーさんが活動してくれ
ています。空港で、高速道路出口で、列車の
到着駅で一斉に動いてくれています。ワクチ
ンを投与された子供たちは小指に紫色のマ
ジックで色を塗られ、投与されたことを表示
するのですが、直ぐにそのマジックも消えて
しまうので、歩留まりはかなりあると思いま
す。また、カラチの町の周辺部には貧困地域
が点在しており、ここに北部から職を求めて
流れてきた、カウントされていないアフガニ
スタンからの難民などが住み着いている。一
区画に約2,000人の住民がおり、ワーカーさん

とケアマネージャーさんがチームになって一
軒一軒、テントや粗末な住居に訪ねていき、
ここには子供が何人、何年何月にワクチン投
与をしたか、ドアにチョークで書き込み、一
回りしてくると新たに子供が５人増えている
といった類いである。また、市内には15カ所
のワーカーさん、ケアマネージャーさんの養
成所があり、ここを拠点にワクチンを投与に
出かけている。彼等は月約9,100円の給料で活
動しています。貧困地帯は上下水道はなし、
汚物は垂れ流し、道路には牛や犬やその他の
動物が死んで横たわっているが、誰も処置し
ようとはしなく、ただそのまま放ってあると
いった状態です。そんなわけで、維持管理に
大半を費やし、ワクチン投与には残りの割合
を充てるというイタチごっこを行っているの
が現状です。

今回のアフガニスタンでの地震でまた避難
民がパキスタン北部に流れてくると思われ、
この混乱期にポリオが発生するかもしれませ
ん。あと少しの所まで来ていることを誰もが
実感しており、おそらく2026年をめどに根絶
に向けて、最後の追い込みをかけているのが
現在の様子です。皆様にはもう少しのご協力
とご支援をお願いするしかありません。どう
ぞポリオに対するご理解とご配慮をお願いい
たします。

ロータリーの哲学や職業倫理観にはそぐわ
ないかもしれませんが、その背景にある文化
的宗教的背景を知っておくことは無駄にはな
らないと思い以下の宗教的背景をお話したい
と思います。
アメリカでテレビをつけると、どこの都市
でも町でも田舎でも、昼間であろうと夜であ
ろうと、宗教番組をしているのを見たことが
あるでしょうか。「テレビ伝道」です。巨大
な礼拝堂、ステージ、魅力的な説教者、巧み
な話術、洗練された音楽など、ついでに献金

先もアピールしています。巨大なスタジアム
を会場にした集会の興奮と熱気たるや、圧倒
的なものです。
これらの現象の背景をなしているのが
「信仰復興」（リバイバル）という現象で
す。これらはピューリタン社会の土壌の上
に成り立ち、以後繰り返しアメリカ史に現
れる、いわば熱病みたいなものです。リバ
イバルの最初は18世紀に現れ、アメリカ独
立革命を先進的に準備し、19世紀には、奴
隷制廃止運動や女性の権利拡張運動に指導
的な役割を果たし、20世紀には公民権運動
や消費者運動に影響を与えました。なぜリ
バイバルがこうした運動の原動力となるの
でしょうか。それは、リバイバルが「平
等」という極めてアメリカ的な理念を強く
呼び覚ますからです。このように時代の節
目に必ずリバイバル運動が起こります。
このような信仰復興運動の立役者は、正規
の牧師の資格を持つ者もいるにはいるが、ほ
とんど名も知れない資格もない一般の伝道者
みたいな者たちが担っていました。そして教
会で集会をできないので、大都市だけでなく
地方の町でも行われたのです。多くの場合、
屋外、野外で行われました。その理由は、町
の体制を支配している既成教会の牧師たち
が、反対したからです。ここで説教している
のは町から町へ渡り歩いて神を商売にした、
巡回セールスマンのような説教師です。その
出自はそれぞれで、どこかの大学を卒業した
わけでもなく、どこかの教会で任命されたわ
けでもありません。みずからの信仰的確信だ
けを頼りに、ある日どこからともなく町に
やってきては、人々を集めて怪しげな説教を
して回るのです。
ところが皮肉なことに、彼等の話は抜群に
面白い。だから熱狂的に人が集ります。もち
ろん、既存の教会の牧師たちもそのまま野放
しにしていたわけではありません。当時の牧
師連合会では「ハーバードかイェールを卒業
した者でなければ、教会では説教させない」
ことを定めたりしていました。そんな取り決
めは野外で勝手に開かれる集会にはまったく

DEIのE、常に起こる「平等」であることへの確認
 アメリカの信仰復興運動の中の平等（公平）

無力です。しかし既存の教会の牧師たちはこ
う問いただします。「いったいあなたがたは
どこで教育を受け、何の学位を取得して、どの
教会で牧師に任命され、誰に派遣されてきたの
ですか」と。しかしこの普通の、何の資格もも
たない巡回セールスマンのような説教師たち
は、こう言い返す「あなた方は学問はあるか
もしれないが、信仰は教育のあるなしに左右
されない。まさにあなた方のような人こそ、
イエスが批判した人のたぐいではありません
か」これが反知性主義の決めゼリフです。
何も知性そのものに反対しているわけでは
ないのですが。だが、エスタブリッシュメン
トたちが堂々と闊歩して、さも「わたしたち
が世の中を主導している」かのような価値付
けには激しく反対するのです。そしてその拠
り所は、「神の前では万人が平等だ」という
極めてラディカルな原理なのです。どんなに
高い学問を修めていても、どんなに高い権威
を身に帯びていても、神の前には他の人と何
ら変わりのない、１人の人間である、という
思いがあります。
このことが、アメリカの事ある毎に､燎火
のごとく燃え上がるのです。
この巡回説教師（伝道師）たちの奇跡や癒
やしのわざを駆使して人々の耳目を集めるこ
とばかりを目論む輩たちは、アメリカの「詐
欺師」好きの伝統もここに端を発します。巡
回伝道者は、自分の信仰的確信が唯一の資格
証明なので、誰でもなれるし、誰でもそれを
装うことができるのです。そもそも巡回セー
ルスマンという職種が極めてアメリカ的で
す。こういう詐欺師をアメリカでは「コンマ
ン」と呼びます。長澤まさみ主演映画の「コ
ンフィデンスマンJP」は、悪い奴を徹底的に
詐欺で打ちのめす映画として人気ですが、こ
ういった詐欺師の映画などはアメリカ人には
熱狂的に支持者があります。それは、自分た
ちよりお金も持っていて、地位もある世の社
会を代表するような人が、悪いことを前提に
のし上がって支配していることに対する、庶
民の反感、つまり「平等じゃないじゃない
か、こんなやつはやっつけられたらよい」と

誰もが思うことが根底にあるのです。だか
ら、いつも「平等」という物差しでみんなが
判断するのです。
1973年の大ヒット作「ペーパー・ムーン」、
大恐慌時代の中西部を背景に、聖書を売りつ
ける詐欺師の男と、母親を亡くした９才の少
女とが旅を続けてゆく、ロード・ムービーの
傑作があります。もちろん、詐欺は悪いこと
なのですが、その手口の巧妙さと、それを助
ける少女の機転があまりにスマートで、誰も
がその詐欺を応援したくなってしまうので
す。痛快で決して憎めない映画です。
かくして、プロテスタントが圧倒的な主流
派であったアメリカでは、「平等」という価
値観が他のどの国よりも強力な原理となり、
それが民主主義の原則とも適合してさらに強
められる結果となったのです。アメリカは
「平等」を求めて､独立した国なのです。こ
れがマックス・ウェーバーが論じた「プロテ
スタントの倫理」を生み出していくことにな
ります。
だが、現実とはかけ離れています。一国の
内だけを見ても、性別や人種、教育や階層、
家庭や生育環境、さらには持って生まれた才
能や性格や身体に至るまで、人間の社会はあ
りとあらゆる格差に満ちています。まして、
平等などという理念はただの絵に描いた餅に
すぎないではないか。
ここにとんでもない人なのに、トランプ現
象と言われるまでに社会現象になった一連の
流れは、アメリカという社会のうねりのよう
な忘れた頃に起こる「平等」という流行なの
です。ゆえにトランプの出てくる余地が生ま
れるのです。ここに、「４つのテスト」で既
に出てきたフェアの概念をより深掘りしてい
かなくてはならない、Equityの出番があるの
ではないのでしょうか。根底にはアメリカの
止まない「平等」への揺り戻しが潜んでいる
のではないのでしょうか。
アメリカを中心にことさら、平等（公平）
さを強調する今日、信仰復興運動の再来が
始まっているとみてもよいのではないで
しょうか。

32023-24 GOVERNOR’S MONTHLY LETTER  No.5



公式訪問報告及び会長テーマ

尼崎ロータリークラブ
会　　場：尼崎商工会議所
開催形式：通常開催

長期的な連携を深め
やさしいロータリーを目指す

9/4
㈪

昨今、会員数維持・増強や活性化を問わ
れる機会が多いですが、単年度が良くて
も、継続する難しさを感じる事が多いで
す。その為、RIと地区運営方針に従い、
複数年度にまたがって、長期的な活動を
行う研修会を立ち上げたいと思いまし

た。又、DEI（多様性、公平さ、インクルージョン）に沿って、新人会員や様々
な人々にやさしいクラブを目指したいと考えました。（会長：池田 雄二）

神戸東ロータリークラブ
会　　場：ホテルオ－クラ神戸
開催形式：通常開催

WORK HARD FOR THE FUTURE
未来に向けて　がんばろう

9/5
㈫

ロータリーについて考
え、希望を見つけ、実行
するという事で、未来に
向けてがんばろうとさせ
て頂きました。今年、神
戸東ロータリークラブは

70周年になります。先輩方に感謝し、70周年を
お祝いしたいと思います。（会長：樋口 一哉）

篠山ロータリークラブ
会　　場：丹波篠山市商工会館
開催形式：通常開催

種（しゅ）は一つ！（違いを認めよう）
ひと時の幸せを！

9/6
㈬

人間は「それぞれの地域で、サル
から進化した」それ故、人間は
種（しゅ）は一つ」、違いがあって
当たり前、故に違いを認める事が
重要。それが、DEIに繋がる。そ
して、人は皆、ひと時の幸せを求

めて生きている。自分の幸せを創り出す事と人の幸せを認め創り出す
事が大切。それが、平和とDEIの実現に繋がる。（会長：古杉 和広）

明石東ロータリークラブ
会　　場：シーサイドホテル舞子ビラ神戸
開催形式：通常開催

出逢いを感謝して、
ロータリーライフを楽しもう

9/7
㈭

出逢いには、例会、親睦活動、
奉仕活動、地域交流、地区での
交流、国際交流を通じて、クラ
ブそして個々人の関係がありま
す。例会や奉仕活動に参加する
のは重要ですが、ロータリーを

通じて出逢った交流を楽しみ、友情を育んで、ロータリー会員で
あることを誇りに感じて頂いたら幸甚です。（会長：松浦 寛）

柏原ロータリークラブ
会　　場：みなと銀行柏原支店
開催形式：ハイブリッド

ロータリーのある生活

9/8
㈮

毎週の例会を通じ、会員相
互の情報交換・研鑚・親睦
の輪を広げ、向上心を喚起
させ指導者としての成長に
クラブが深くかかわる。
ロータリアンとしての本分

を学び生活の中にロータリー精神が宿り、それが職業奉
仕の実践につながる。（会長：篠倉 庸良）

明石北ロータリークラブ
会　　場：グリーンヒルホテル明石
開催形式：通常開催

温故知新

9/12
㈫

我がクラブの先人の活動を振り
返りながら旧態依然たるものに
は逡巡せず淘汰し、日本のロー
タリークラブにおける米山奨学
会やRIにおけるポリオ撲滅のよ
うに我がクラブでもフラッグ

シップとなる独自の、地域に根差した、そして恣意的ではなく継続
的な奉仕活動を構築できればと考えています。（会長：兼古 茂樹）

～会長テーマ～

～会長テーマ～

～会長テーマ～ ～会長テーマ～

～会長テーマ～

～会長テーマ～
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相生ロータリークラブ
会　　場：相生商工会議所
開催形式：通常開催

戦略計画（会員増強、補助金事業）を
推進する。

9/13
㈬

会員数の減少はクラブ自
体を衰退させる大きな要
因です。広報活動を積極
的に行うため、ホーム
ページの更新、補助金事

業等を通じて相生クラブを地域に今一度浸透させ
る。（会長：江見 重人）

龍野ロータリークラブ
会　　場：龍野経済交流センター
開催形式：通常開催

つながりを深める

9/14
㈭

ロータリアンが、本義を忘れ
ず、人と人との「つながり」
を深め、「寛容と利他の心」
を学ぶことで、奉仕が始ま
り、「希望」を創ると考えて
います。そして、「つなが

り」を深めることにより、クラブが活性化し、希望に満ち
た未来につながるように努めます。（会長：冨田 哲雅）

南淡路ロータリークラブ
会　　場：ホテル＆リゾーツ南淡路
開催形式：通常開催

未来へつなぐ

9/15
㈮

未来へ魅力あるクラブと
していく為には継続と革
新の理想的なバランスが
必要です。数年先まで見
据えながらロータリーの
明日を創り、近い将来私

たちのクラブは元気です！と心から言えるよう未
来へつないで参ります。（会長：野村 将司）

川西猪名川ロータリークラブ
会　　場：川西市商工会館
開催形式：通常開催

～絆 そして未来へ～

9/19
㈫

ロータリアンとしての
絆、地域での絆全ての絆
を大切にしもう一度『四
つのテスト』について考
える年にしたいと思いま
す。その上で地元の方々

にロータリーの趣旨を理解していただき会員増強
に繋げたいと思います。（会長：林 健一）

小野加東ロータリークラブ
会　　場：小野商工会館
開催形式：通常開催

覧古考新（らんここうしん）

9/20
㈬

令和の年になり、
コロナの為ロータ
リークラブも活動
の休止を迫られて
いた。今年は元の
姿 の 形 を 思 い 出

し、そのうえで不具合があれば改正し、より良い
ものにしていきたい。（会長：中山 松比古）

～会長テーマ～

～会長テーマ～ ～会長テーマ～

神戸西神ロータリークラブ
会　　場：神戸西神オリエンタルホテル
開催形式：通常開催

会員の親睦活動の充実・地域への奉仕活動により
ロータリークラブの認知度を上げる

9/21
㈭

コロナ禍も終え、昨年度は
予定通りの親睦行事ができ
たが、今年度はさらに充実
した親睦活動を行い会員間
の好意と友情を深めたい。
そのうえで会員一丸となっ

て地域への奉仕活動を実施し、地域でのロータリーク
ラブの認知度を上げていきたい。（会長：石津 英一郎）

～会長テーマ～

～会長テーマ～ ～会長テーマ～

公式訪問報告及び会長テーマ

尼崎ロータリークラブ
会　　場：尼崎商工会議所
開催形式：通常開催

長期的な連携を深め
やさしいロータリーを目指す

9/4
㈪

昨今、会員数維持・増強や活性化を問わ
れる機会が多いですが、単年度が良くて
も、継続する難しさを感じる事が多いで
す。その為、RIと地区運営方針に従い、
複数年度にまたがって、長期的な活動を
行う研修会を立ち上げたいと思いまし

た。又、DEI（多様性、公平さ、インクルージョン）に沿って、新人会員や様々
な人々にやさしいクラブを目指したいと考えました。（会長：池田 雄二）

神戸東ロータリークラブ
会　　場：ホテルオ－クラ神戸
開催形式：通常開催

WORK HARD FOR THE FUTURE
未来に向けて　がんばろう

9/5
㈫

ロータリーについて考
え、希望を見つけ、実行
するという事で、未来に
向けてがんばろうとさせ
て頂きました。今年、神
戸東ロータリークラブは

70周年になります。先輩方に感謝し、70周年を
お祝いしたいと思います。（会長：樋口 一哉）

篠山ロータリークラブ
会　　場：丹波篠山市商工会館
開催形式：通常開催

種（しゅ）は一つ！（違いを認めよう）
ひと時の幸せを！

9/6
㈬

人間は「それぞれの地域で、サル
から進化した」それ故、人間は
種（しゅ）は一つ」、違いがあって
当たり前、故に違いを認める事が
重要。それが、DEIに繋がる。そ
して、人は皆、ひと時の幸せを求

めて生きている。自分の幸せを創り出す事と人の幸せを認め創り出す
事が大切。それが、平和とDEIの実現に繋がる。（会長：古杉 和広）

明石東ロータリークラブ
会　　場：シーサイドホテル舞子ビラ神戸
開催形式：通常開催

出逢いを感謝して、
ロータリーライフを楽しもう

9/7
㈭

出逢いには、例会、親睦活動、
奉仕活動、地域交流、地区での
交流、国際交流を通じて、クラ
ブそして個々人の関係がありま
す。例会や奉仕活動に参加する
のは重要ですが、ロータリーを

通じて出逢った交流を楽しみ、友情を育んで、ロータリー会員で
あることを誇りに感じて頂いたら幸甚です。（会長：松浦 寛）

柏原ロータリークラブ
会　　場：みなと銀行柏原支店
開催形式：ハイブリッド

ロータリーのある生活

9/8
㈮

毎週の例会を通じ、会員相
互の情報交換・研鑚・親睦
の輪を広げ、向上心を喚起
させ指導者としての成長に
クラブが深くかかわる。
ロータリアンとしての本分

を学び生活の中にロータリー精神が宿り、それが職業奉
仕の実践につながる。（会長：篠倉 庸良）

明石北ロータリークラブ
会　　場：グリーンヒルホテル明石
開催形式：通常開催

温故知新

9/12
㈫

我がクラブの先人の活動を振り
返りながら旧態依然たるものに
は逡巡せず淘汰し、日本のロー
タリークラブにおける米山奨学
会やRIにおけるポリオ撲滅のよ
うに我がクラブでもフラッグ

シップとなる独自の、地域に根差した、そして恣意的ではなく継続
的な奉仕活動を構築できればと考えています。（会長：兼古 茂樹）

～会長テーマ～

～会長テーマ～

～会長テーマ～ ～会長テーマ～

～会長テーマ～

～会長テーマ～
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2024-25年度青少年交換派遣候補生面接選考会

IYFR神戸フリートJAPAN「秋の懇親会クルーズ&バーベキュー」

青少年交換小委員長　小倉　克輝（姫路東）
10月１日（日）◆神戸ポートピアホテル　パール

1 0月１日、国際ロータリー第268 0地区

2024-25年度青少年交換長期派遣候補生の面接

選考会が神戸ポートピアホテルパールの間で行

われました。安行英文ガバナー・矢坂誠徳ガバ

ナーエレクト・城守ガバナーノミニーと４名の

地区委員が面接を行い、結果５名の学生達を派

遣候補生として迎えることとなりました。

派遣候補生達は来年の夏の派遣に向けて、月

に１回行われる地区のオリエンテーションに参

加します。そこでは派遣に向けての各種書類の

作成、約１年間の留学生活に対する事前準備。

ロータリーの国際親善大使としての心構えなど

を学んでいただきます。

通常のオリエンテーションにはスポンサーク

ラブから派遣候補生のカウンセラーや青少年交

換関係の委員長方にもご参加をお願いし、地区

委員会の委員とともに学生達の出発に向けたサ

ポートをいただくこととなりますのでどうぞよ

ろしくお願い致します。

またスポンサークラブにおかれましては、派

遣候補生の出発前にクラブの例会にて会員の皆

様に対して挨拶や卓話などをする機会を作って

いただきますようお願い致します。

2023-25年度IYFR神戸フリートJAPAN　幹事　前田　隆則（伊丹）
９月10日（日）◆田尻海洋交流センター

IYFR神戸フリートJAPAN「秋の懇親会」を

開催いたしました。村上コモドア（伊丹）年度

最初のイベントです。新西宮ヨットハーバーに

集合し、15名のご参加により、有志としての開

催となりました。

森田会員のTartaruga（52ft）と村上コモド

アのTomboy（49ft）の２艇で新西宮ヨット

ハーバーを出港し空の玄関、関西空港経由でク

ルージングしました。

田尻海洋交流センターに到着、朝市を散策し

海鮮物を購入、11時30分よりバーベキューラン

チを開催、飲んで食べての楽しい時間を過ごし

ました。帰港後も村上コモドアの船内で皆さん

過ごされ、雨の降る前に解散となりました。

次回も沢山の会員が参加して楽しんで頂ける

企画を考えたいと思います。
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ガバナー事務所からのお知らせ

◆地区委員 委嘱

　青少年奉仕委員会　RYLA小委員会　　　　　副委員長　藤井　秀樹（尼崎東）

◆神戸六甲ロータリークラブ 幹事変更のお知らせ

　神戸六甲ロータリークラブ 2023-24年度幹事　伊藤　浄真

◆近日開催予定 セミナー等のご案内

　■戦略計画セミナー
　　日時：2023年11月4日(土）10：30～16：00
　　場所：神戸駅前研修センター

　■第３期ロータリー・リーダーシップ研究会（RLI）パートⅠ
　　日時：2023年11月23日(木・祝）9：30～17：00
　　場所：園田学園女子大学

■DEIセミナー
　日時：2023年11月5日(日）14：00～17：00
　場所：神戸ポートピアホテル　和楽

2024-25年度青少年交換派遣候補生面接選考会

IYFR神戸フリートJAPAN「秋の懇親会クルーズ&バーベキュー」

青少年交換小委員長　小倉　克輝（姫路東）
10月１日（日）◆神戸ポートピアホテル　パール

1 0月１日、国際ロータリー第268 0地区

2024-25年度青少年交換長期派遣候補生の面接

選考会が神戸ポートピアホテルパールの間で行

われました。安行英文ガバナー・矢坂誠徳ガバ

ナーエレクト・城守ガバナーノミニーと４名の

地区委員が面接を行い、結果５名の学生達を派

遣候補生として迎えることとなりました。

派遣候補生達は来年の夏の派遣に向けて、月

に１回行われる地区のオリエンテーションに参

加します。そこでは派遣に向けての各種書類の

作成、約１年間の留学生活に対する事前準備。

ロータリーの国際親善大使としての心構えなど

を学んでいただきます。

通常のオリエンテーションにはスポンサーク

ラブから派遣候補生のカウンセラーや青少年交

換関係の委員長方にもご参加をお願いし、地区

委員会の委員とともに学生達の出発に向けたサ

ポートをいただくこととなりますのでどうぞよ

ろしくお願い致します。

またスポンサークラブにおかれましては、派

遣候補生の出発前にクラブの例会にて会員の皆

様に対して挨拶や卓話などをする機会を作って

いただきますようお願い致します。

2023-25年度IYFR神戸フリートJAPAN　幹事　前田　隆則（伊丹）
９月10日（日）◆田尻海洋交流センター

IYFR神戸フリートJAPAN「秋の懇親会」を

開催いたしました。村上コモドア（伊丹）年度

最初のイベントです。新西宮ヨットハーバーに

集合し、15名のご参加により、有志としての開

催となりました。

森田会員のTartaruga（52ft）と村上コモド

アのTomboy（49ft）の２艇で新西宮ヨット

ハーバーを出港し空の玄関、関西空港経由でク

ルージングしました。

田尻海洋交流センターに到着、朝市を散策し

海鮮物を購入、11時30分よりバーベキューラン

チを開催、飲んで食べての楽しい時間を過ごし

ました。帰港後も村上コモドアの船内で皆さん

過ごされ、雨の降る前に解散となりました。

次回も沢山の会員が参加して楽しんで頂ける

企画を考えたいと思います。

◆９月の地区活動記録
日　　　時 行　　　事　　　名 場　　　所

 1 （金） 16：00～18：00 第１回地区運営会議 ホテルモントレ姫路  3階 小宴会場
 4 （月） 9：30～18：00 ガバナーエレクト研修セミナー（GETS#１）（～９/５まで） グランドプリンスホテル新高輪  「天平」他
 5 （火） 15：00～17：00 第２回地区財務委員会 ガバナー事務所会議室
 6 （水） 10：00～16：00 地区研修リーダーセミナー（DTS） ザ・プリンスさくらタワー東京  コンファレンスフロア
 8 （金） 18：00～20：00 第２回職業奉仕委員会 オンライン

 9 （土）
12：00～14：00 第３回学友委員会 ガバナー事務所会議室／オンライン併用
14：00～17：00 第３回インターアクト小委員会 神戸三宮東急REIホテル  ローズ

10（日）
9：00～16：30 IYFR神戸フリートJAPAN『秋の懇親会クルーズ&バーベキュー』 田尻海洋交流センター
14：00～16：00 第１回全国RYLA運営委員会及び地区RYLA委員長合同会議 AP東京八重洲  11階「KLルーム」

12（火） 16：00～18：00 第３回クラブ管理運営委員会 神戸三宮東急REIホテル  ローズ
14（木） 17：00～18：00 第１回ガバナー諮問委員会 神戸ポートピアホテル  トランテアン

15（金）
15：30～17：30 第２回資金推進・ポリオプラス・ロータリーカード推進合同小委員会 神戸三宮東急REIホテル  ローズ
18：00～20：00 第１回職業奉仕勉強会 オンライン

16（土）
9：30～12：00 秋入学米山奨学生カウンセラーオリエンテーション 三宮研修センター
14：00～18：00 米山記念奨学生・カウンセラー合同ミーティング 三宮研修センター

19（火） 18：00～20：00 第３回規定審議委員会 神戸三宮東急REIホテル  ジャスミン

20（水）
13：30～15：30 補助金申請・補助金管理マニュアル改訂会議 ガバナー事務所会議室
16：00～18：00 第４回戦略計画委員会 神戸三宮東急REIホテル  ローズ

22（金） 18：00～20：00 第３回全国インターアクト実行委員会 ガバナー事務所会議室

23（土・祝）
11：00～13：00 第３回RYLA小委員会 神戸三宮東急REIホテル  ローズ
13：00～14：30 第３回DEI小委員会 神戸三宮東急REIホテル  ローズ

24（日） 15：00～18：00 第３回RLI委員会 神戸三宮東急REIホテル  ボールルームA&B&メイプル
25（月） 18：30～20：00 第３回公共イメージ委員会 神戸三宮東急REIホテル  ローズ／オンライン併用
27（水） 16：30～17：00 第２回臨時地区運営会議 オンライン
28（木） 15：00～17：00 第４回ガバナー補佐会議 神戸三宮東急REIホテル  ローズ

72023-24 GOVERNOR’S MONTHLY LETTER  No.5



Region 1 , 2 & 3

コーディネーターコーディネーター

NEWSNEWS
2023年10月号  №１
発行：Region 1 , 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーター
ロータリー財団地域コーディネーター

「ロータリーって知ってる？」、「うん、毎週平日の昼間に集まって美味しい

御飯食べている人たちでしょ！」。「お金持ちで、時々どこかに寄付したりして

いる人たちでしょ」、「私たちとは関係ない人達よね」。このように言われてい

る、また実際にこのような話を聞いた方がみえると思います。こんな風に話して

みえる方々との違いは何なのでしょう。私たちもこの方たちも食事はします。し

かし一般の方（この言い回しがそもそも物議を醸しますが）で、毎週お昼御飯をホテルやレストランで食

べる方は少ないと思います。つまりロータリー会員のような人は全体から見れば少数です。普通の人たち

（多様性が叫ばれる中、あえてこの表現を使いますがロータリー等に属している人以外を指しています）

にとって、ホテルでの食事は日常ではありません。非日常です。昼間から集まって歌を歌うこともありま

せん。

私が青年会議所に入会させていただいた時、国歌を歌い、JCソングを歌うことには最初馴染めなかっ

たことを思い出します。「なんだこれ！」です。それがいつの間にか日常になりました。ですからロータ

リーに入会の時も別段変わったものとの認識はありませんでした。すべては慣れです。毎週同じクラブの

会員と交流し、例会時間が終わった夜には出直してまた飲みに行く。楽しいです。これが日常になってし

まいます。どんどん前述の普通の人たちとは離れていきます。その上、こちらの方が普通と思い出すかも

しれません。つまり非日常的になってしまっている自分の過ごし方が日常なのです。

普通の方とは異なる視野、視座、視点でものを見ます。最も今まで知ることの無かったところを非日常

的な目によって見えてしまうこともあります。ちょっと視野が広がった感じになりますが、見えなくても

良いことかも知れません。しかしその見えなくても良かった部分が日常になってしまったら、もう普通の

人、普通の感覚ではなくなっているのではないのでしょうか。遠い国で食べ物が無くて泣いている子ども

のニュースに食料や物資を送る。とても崇高な気持ちです。ちょっと待って。日本にはそのような子供は

いないのですかと言ったら、今、日本の子どもの貧困が問題だと言います。子どもの貧困への対応を目的

として活動するロータリークラブもできています。普通の人たちが非日常と感じる部分をロータリアンは

知らず知らずのうちに日常としていることに気が付かないといけないのではと思います。ロータリーを理

解して欲しい、公共イメージを向上させ、認知度を向上させたいと考えるなら、先ず自分を見つめ直し、

普通の、普通の、普通に戻ってみることも必要なのではないでしょうか。そして、ロータリーで得た感覚

を大切にして、より幅の広い人となった時、新しい感動に出逢える機会が増えるのかも知れません。感動

できるロータリーを退会する人はいないと思います。普通の自分に戻って、感動探しのロータリーで活動

してはどうでしょう。

感動探しのロータリー

第２地域 ロータリーコーディネーター補佐
辻 正敏（津RC）
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Region 1 , 2 & 3

コーディネーターコーディネーター

NEWSNEWS
2023年10月号  №２
発行：Region 1 , 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーター
ロータリー財団地域コーディネーター

国政選挙から地方議会議員選挙といかに民主主義のためとはいえ、毎年のよう

にお騒がせイベントがある。血沸き肉躍る御仁もいれば、「うるさい！」と顔を

背ける御仁もいる。何がお騒がせかと言えば、小さな単位の選挙であればあるほ

ど選挙カーという街宣車が、候補者名を拡声器でただただ連呼するからである。

本来、選挙では候補者の公約や政策に共感することで一票を投じるはずだ。名

前を連呼する意味はあるのか。一方で、演説会ではなく、街中を疾風のように走る選挙カーで、政策は伝

わるのか。連呼するの意味は、名前を知って欲しい、名前を入口として候補者自身に関心を寄せてほしい

の一心なのだ。

そんな折、最近気になるテレビCMが増えてきた。それは、われわれ消費者の購買意欲を掻き立てるよ

うな従来型CMではないものだ。食品、化粧品、家電、日用品、衣類から車、住居などの消費財、さらに

は携帯キャリアや銀行などサービスを提供する企業などのCMは消費者に選んでもらうブランドを訴え、

買うことによって得るであろう豊かな経験を訴える。これに対して、消費者が購入した品物の中に秘かに

使われている素材を作る企業や道路・橋脚などの大型公共工事企業など消費者が直接発注することはない

企業のCMがある。こういった企業が一般向けにCMを流す意義がどこにあるのだろうか。

例えば、カリスマ経営者、永守重信氏が率いるニデック（今年４月に日本電産より社名変更）のCMも

人気女優を使って社名を連呼する。CMからは何を作っているのかわからない。私たちが日常使う携帯、

デジカメ、車やロボットなどに搭載されている最先端の超小型モーターやセンサーを作る。私たちはこの

会社名を知ることなく恩恵に浴している。

社名を連呼する意義は、選挙における候補者と同じく名前を知って欲しいのだろう。それは、直接注文

を受けることではなく、企業イメージの向上、社員の誇りやリクルートのためでなかろうか。人手不足の

中で、自らのパートナーや子供たちが就職する企業が誰も知らないのでは不安だ。会社名こそが、ブラン

ド資産であり、まずはそのブランドが誰もの目に留まり、口に上ることが重要だ。そのあと、関心を持っ

た人間が、より深まって中身を知る。選挙の連呼による入口戦略と同じということになる。

日本には陰徳の精神があった。しかし、自らに誇りを持ち、そして仲間を増やすためには、自らの企業

名を前面に出す入口戦略が重要な時代のようだ。ロータリーも然りである。会員が誇りを持ち、社会から

関心を持ってもらうため、仲間を増やすためには、Rotaryを露出しよう、連呼しよう。

連呼の意義

第２地域 ロータリー公共イメージコーディネーター
神野 正博（七尾RC）

Region 1 , 2 & 3

コーディネーターコーディネーター

NEWSNEWS
2023年10月号  №１
発行：Region 1 , 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーター
ロータリー財団地域コーディネーター

「ロータリーって知ってる？」、「うん、毎週平日の昼間に集まって美味しい

御飯食べている人たちでしょ！」。「お金持ちで、時々どこかに寄付したりして

いる人たちでしょ」、「私たちとは関係ない人達よね」。このように言われてい

る、また実際にこのような話を聞いた方がみえると思います。こんな風に話して

みえる方々との違いは何なのでしょう。私たちもこの方たちも食事はします。し

かし一般の方（この言い回しがそもそも物議を醸しますが）で、毎週お昼御飯をホテルやレストランで食

べる方は少ないと思います。つまりロータリー会員のような人は全体から見れば少数です。普通の人たち

（多様性が叫ばれる中、あえてこの表現を使いますがロータリー等に属している人以外を指しています）

にとって、ホテルでの食事は日常ではありません。非日常です。昼間から集まって歌を歌うこともありま

せん。

私が青年会議所に入会させていただいた時、国歌を歌い、JCソングを歌うことには最初馴染めなかっ

たことを思い出します。「なんだこれ！」です。それがいつの間にか日常になりました。ですからロータ

リーに入会の時も別段変わったものとの認識はありませんでした。すべては慣れです。毎週同じクラブの

会員と交流し、例会時間が終わった夜には出直してまた飲みに行く。楽しいです。これが日常になってし

まいます。どんどん前述の普通の人たちとは離れていきます。その上、こちらの方が普通と思い出すかも

しれません。つまり非日常的になってしまっている自分の過ごし方が日常なのです。

普通の方とは異なる視野、視座、視点でものを見ます。最も今まで知ることの無かったところを非日常

的な目によって見えてしまうこともあります。ちょっと視野が広がった感じになりますが、見えなくても

良いことかも知れません。しかしその見えなくても良かった部分が日常になってしまったら、もう普通の

人、普通の感覚ではなくなっているのではないのでしょうか。遠い国で食べ物が無くて泣いている子ども

のニュースに食料や物資を送る。とても崇高な気持ちです。ちょっと待って。日本にはそのような子供は

いないのですかと言ったら、今、日本の子どもの貧困が問題だと言います。子どもの貧困への対応を目的

として活動するロータリークラブもできています。普通の人たちが非日常と感じる部分をロータリアンは

知らず知らずのうちに日常としていることに気が付かないといけないのではと思います。ロータリーを理

解して欲しい、公共イメージを向上させ、認知度を向上させたいと考えるなら、先ず自分を見つめ直し、

普通の、普通の、普通に戻ってみることも必要なのではないでしょうか。そして、ロータリーで得た感覚

を大切にして、より幅の広い人となった時、新しい感動に出逢える機会が増えるのかも知れません。感動

できるロータリーを退会する人はいないと思います。普通の自分に戻って、感動探しのロータリーで活動

してはどうでしょう。

感動探しのロータリー

第２地域 ロータリーコーディネーター補佐
辻 正敏（津RC）
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第３地域ロータリー財団コーディネーター補佐を前任者四宮孝郎氏より引き継

ぎを受けました中野均（RID2640 堺東RC）でございます。四宮氏とは、同期ガ

バナー（2019-20年度）でございまして、四宮氏ほどの力量はございませんが、

第３地域永田ロータリー財団地域コーディネーターの下、与えられた任務を全う

したく取組させていただく所存でございます。

日本のロータリークラブ全てで取り組んでいます年次基金寄付ゼロクラブ「０」ですが、当地区におい

て、ゼロクラブを発生させてしまいましたことを深くお詫び申し上げます。今年度こそ発生させないよう

既にガバナーとともに行動しています。

日本のロータリーとして今年度も同様の取り組みがなされます。第３地域内ロータリークラブの皆

さまには、前年と同様にご理解願い、なるべく早く寄付金の送金をしてくださいますよう宜しくお願

い申し上げます。なお、この地域には、３人の補佐がいます。私は、福井県を含む近畿地方４地区

（2640,2650,2660,2680）を担当させていただきます。１年目の補佐ですが、担当地区内の皆さまにお役

に立てるよう努力させていただきます。

ロータリー財団を取り巻く環境は、種々ございますが、このNEWSが発行される翌月10月は、24日が世

界ポリオデーです。既にこの日に向けて効果的なイベントを計画されていることと思います。私たちロー

タリアンは、ポリオ根絶PRや募金活動をするにもポリオについて認識を正しく持ち、そして理解しなけ

ればなりません。その上で地域住民の方に理解して貰う活動をしていただくことになります。期間は、こ

の日のみにとらわれず、ある程度の期間を通じて活動することもあり、是非、行動を起こしてくださいま

すようお願い申し上げます。

PRの方法として、SNSやYouTube他メディアを利用して実施されている地区やクラブもあり、可能な

限りこのような方法で広報していただければ、ロータリークラブの認知度向上に繋がると信じています。

また、場合により、ロータリー公共イメージコーディネーターのお力を借りることも良いのでは。と思う

次第でございます。

ポリオ根絶が目前となりました。各地区・クラブのポリオ根絶に向けた活動をガバナー、地区財団委員

長とともに実施して参りましょう。併せて活動報告も楽しみにしています。

第３地域 ロータリー財団地域コーディネーター補佐
中野 均（堺東RC）

Region 1 , 2 & 3

コーディネーターコーディネーター

NEWSNEWS
2023年10月号  №３
発行：Region 1 , 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーター
ロータリー財団地域コーディネーター
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新会員紹介 ・ 一緒にロータリーライフを楽しみましょう（敬称略・クラブ順）

ご寄付ありがとうございます（敬称略・クラブ順）

ポリオプラス・ソサエティメジャードナー（レベル２） マルチプル・ポール・ハリス・フェロー

（伊丹）
吉岡　博忠

（伊丹）
吉岡　博忠

（神戸須磨）
山﨑　智之

（小野加東）
宮岡　督修

（尼崎東）
藤井　輝男

（芦屋）
中　　俊介

（芦屋）
二川　昌也

マルチプル・ポール・ハリス・フェロー

（芦屋）
髙橋　卓志

（芦屋）
植田　英規

（芦屋）
山田　正雄

（甲子園）
木嶋　一二

（甲子園）
寺尾　秀治

（加古川平成）
井上規代子

マルチプル・ポール・ハリス・フェロー

（加古川平成）
宮宅　勇二

（加古川平成）
永田　博已

（加古川平成）
鈴木　勝博

（姫路西）
本田眞一郎

（姫路西）
永岡　準司

生命保険
9/7入会

永利　謙介
ウェブデザイナー

9/4入会

ワトソン理恵
不動産仲介業
9/13入会

森下比奈子
神道
9/6入会

上村　宜道

尼　崎　東 尼　崎　西 尼　崎　南 神　　　戸 神 戸 東 灘

不動産賃貸業
9/19入会

三田　在洋

呼吸器内科
10/3入会

越久　仁敬
料理店
9/6入会

糸　　範大

旅行業
8/10入会

大嵜　伸二

信託銀行
8/2入会

愛宕　淳志

明　　　石

信用金庫
8/1入会

飯塚　裕二

姫　路　西洲　　　本 龍　　　野

信用組合
9/1入会

皆木　淳一

　

第３地域ロータリー財団コーディネーター補佐を前任者四宮孝郎氏より引き継

ぎを受けました中野均（RID2640 堺東RC）でございます。四宮氏とは、同期ガ

バナー（2019-20年度）でございまして、四宮氏ほどの力量はございませんが、

第３地域永田ロータリー財団地域コーディネーターの下、与えられた任務を全う

したく取組させていただく所存でございます。

日本のロータリークラブ全てで取り組んでいます年次基金寄付ゼロクラブ「０」ですが、当地区におい

て、ゼロクラブを発生させてしまいましたことを深くお詫び申し上げます。今年度こそ発生させないよう

既にガバナーとともに行動しています。

日本のロータリーとして今年度も同様の取り組みがなされます。第３地域内ロータリークラブの皆

さまには、前年と同様にご理解願い、なるべく早く寄付金の送金をしてくださいますよう宜しくお願

い申し上げます。なお、この地域には、３人の補佐がいます。私は、福井県を含む近畿地方４地区

（2640,2650,2660,2680）を担当させていただきます。１年目の補佐ですが、担当地区内の皆さまにお役

に立てるよう努力させていただきます。

ロータリー財団を取り巻く環境は、種々ございますが、このNEWSが発行される翌月10月は、24日が世

界ポリオデーです。既にこの日に向けて効果的なイベントを計画されていることと思います。私たちロー

タリアンは、ポリオ根絶PRや募金活動をするにもポリオについて認識を正しく持ち、そして理解しなけ

ればなりません。その上で地域住民の方に理解して貰う活動をしていただくことになります。期間は、こ

の日のみにとらわれず、ある程度の期間を通じて活動することもあり、是非、行動を起こしてくださいま

すようお願い申し上げます。

PRの方法として、SNSやYouTube他メディアを利用して実施されている地区やクラブもあり、可能な

限りこのような方法で広報していただければ、ロータリークラブの認知度向上に繋がると信じています。

また、場合により、ロータリー公共イメージコーディネーターのお力を借りることも良いのでは。と思う

次第でございます。

ポリオ根絶が目前となりました。各地区・クラブのポリオ根絶に向けた活動をガバナー、地区財団委員

長とともに実施して参りましょう。併せて活動報告も楽しみにしています。

第３地域 ロータリー財団地域コーディネーター補佐
中野 均（堺東RC）

Region 1 , 2 & 3

コーディネーターコーディネーター

NEWSNEWS
2023年10月号  №３
発行：Region 1 , 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーター
ロータリー財団地域コーディネーター
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ご寄付ありがとうございます（敬称略・クラブ順）

宮本一・陽子ご夫妻（芦屋）

ポール・ハリス・フェロー

（加古川平成）
畑山　哲人

（甲子園）
大波加正行

（加古川平成）
金川　和敬

（加古川平成）
松野　　剛

（加古川平成）
柴田　晴子

（加古川平成）
高田　裕美

（加古川平成）
鳥井　俊介

ポール・ハリス・フェロー

（加古川平成）
山本　裕一

（神戸須磨）
門田　敬造

米山功労者（9回） 米山功労者（7回） 米山功労者（6回） 米山功労者（5回）

米山功労者（3回）

（伊丹）
池信　秀明

（甲子園）
森　　裕司

（神戸西）
今津　成生

（芦屋）
三宅　康雄

（神戸西）
梶　　宏昭

（芦屋）
山西　康司

米山功労者（2回） 米山功労者（1回）

（神戸西）
庄田壽美子

（伊丹）
吉岡　博忠

ご冥福をお祈り申し上げます

故　山野　　仁　氏（神戸六甲）
９月23日　享年53

ロータリー財団
宮本一・陽子冠名基金（シェア）の設立
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国際ロータリー第2680地区 ロータリークラブ　2023年９月会員数報告

尼　　　崎
尼　崎　北
尼　崎　東
尼　崎　西
尼　崎　南
尼　崎　中
　　小　計
伊　　　丹
川　　　西
川西猪名川
西宮イブニング
　　小　計
西　　　宮
芦　　　屋
甲　子　園
西 宮 夙 川
芦　屋　川
西宮恵美寿
　　小　計
宝　　　塚

三　　　田
篠　　　山
柏　　　原
宝塚武庫川
三　田　南
HYOGO REC
　　小　計
神　　　戸
神　戸　東
神 戸 東 灘
神　戸　南
神 戸 六 甲
神 戸 ベ イ
　　小　計
神　戸　西
神 戸 須 磨
神 戸 垂 水
神 戸 西 神
神　戸　中
神戸モーニング
　　小　計

3
5
4
4
4
4

4
4
3
3

4
4
4
3
3
4

3
2
3
3
5
3
2
3

3
3
3
3
3
3

4
4
4
4
4
4

30
37
56
34
31
13
201
40
24
14
11
89
54
42
45
27
26
19
213

46

13
40
41
32
5
14
191
157
110
29
86
11
12
405
54
35
21
34
31
25
200

30
38
57
44
32
13
214
40
24
14
12
90
53
43
46
27
26
21
216

48

13
40
42
32
6
14
195
154
111
31
87
10
12
405
54
37
21
33
31
26
202

0
1
2
10
1
0
14
0
1
0
1
2
1
1
1
0
0
2
5
2
0
0
0
1
0
1
0
4
1
1
2
1
0
0
5
0
2
0
0
0
2
4

0
0
1
2
0
0
3
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
1
0
0
0
0
0
0
0
1
0
0
1
0
0
0
1
0
0
0
0
0
1
1

3
0
4
5
6
0
18
0
2
3
2
7
1
0
3
2
3
3
12

14

0
0
0
2
0
2
18
4
1
6
0
0
1
12
9
1
6
2
7
4
29

0
0
1
0
0
0
1
0
1
0
0
1
2
0
0
0
0
0
2
0
0
0
0
0
0
0
0
0
4
0
0
0
1
0
5
0
0
0
1
0
1
2

0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0

0
0
1
2
0
0
3
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0

1

0
0
0
0
0
0
1
0
0
1
0
0
0
1
0
0
0
0
0
1
1

0
1
1
10
1
0
13
0
0
0
1
1
-1
1
1
0
0
2
3

2

0
0
1
0
1
0
4
-3
1
2
1
-1
0
0
0
2
0
-1
0
1
2

3
0
3
3
6
0
15
0
2
3
2
7
1
0
3
2
3
3
12

13

0
0
0
2
0
2
17
4
1
5
0
0
1
11
9
1
6
2
7
3
28

0
0
2
1
0
0
3
0
0
0
0
0
0
1
0
0
0
0
1
0
0
0
0
0
0
0
0
0
1
1
1
1
0
0
4
0
0
0
0
0
0
0

0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
1
0
0
0
0
0
1
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
1
0
1
0
0
0
0
0
0
0

※RSC＝ロータリー衛星クラブの略称　※宝塚ユニバースRSCの会員数は、宝塚RCの会員数に含まれます。

※RAC：2023年７月末時点の情報を記載しております。

◆ロータリークラブ数 ………………………… 68RC
　　　　　　　　　　 ………………………… 1RSC
◆2023年７月１日　RC+RSC会員数 …… 2,498人
◆2023年９月末　RC+RSC会員数 ……… 2,539人
◆2023年９月末　RC+RSC女性会員数 …… 143人
◆期首からの増減（RC+RSC） ………………41人増
◆期首からの女性増減（RC+RSC） ………… 4人増

◆ローターアクトクラブ数 …………………… 9RAC
◆2023年７月末　RAC会員数 …………………53人
◆2023年７月末　RAC女性会員数 ……………22人
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宝塚ユニバース
ロータリー衛星クラブ

国際ロータリー第2680地区 ローターアクトクラブ  2023年７月会員数

クラブ名 ７ 月 末
会 員 数

総　数 うち女性
豊　　岡RAC
芦 屋 川RAC
加古川中央RAC
尼 崎 西RAC
合計 ９RAC

8
6
3
10
53

4
2
2
5
22

クラブ名 ７ 月 末
会 員 数

総　数 うち女性
姫　　路RAC
神　　戸RAC
淡　　路RAC
神戸須磨RAC
柏　　原RAC

6
8
2
9
1

3
3
0
3
0

ご寄付ありがとうございます（敬称略・クラブ順）

宮本一・陽子ご夫妻（芦屋）

ポール・ハリス・フェロー

（加古川平成）
畑山　哲人

（甲子園）
大波加正行

（加古川平成）
金川　和敬

（加古川平成）
松野　　剛

（加古川平成）
柴田　晴子

（加古川平成）
高田　裕美

（加古川平成）
鳥井　俊介

ポール・ハリス・フェロー

（加古川平成）
山本　裕一

（神戸須磨）
門田　敬造

米山功労者（9回） 米山功労者（7回） 米山功労者（6回） 米山功労者（5回）

米山功労者（3回）

（伊丹）
池信　秀明

（甲子園）
森　　裕司

（神戸西）
今津　成生

（芦屋）
三宅　康雄

（神戸西）
梶　　宏昭

（芦屋）
山西　康司

米山功労者（2回） 米山功労者（1回）

（神戸西）
庄田壽美子

（伊丹）
吉岡　博忠

ご冥福をお祈り申し上げます

故　山野　　仁　氏（神戸六甲）
９月23日　享年53

ロータリー財団
宮本一・陽子冠名基金（シェア）の設立
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事務所
〒650-0046  神戸市中央区港島中町6-10-1 神戸ポートピアホテル本館7階722号室
TEL：078-304-2680　FAX：078-304-2681
E-mail rid2680@abelia.ocn.ne.jp

国際ロータリー第2680地区

　ガバナー  安 行　英 文

3月3日㊐  2日目

記念講演
講師 アンドリー・グレンコ 氏
ウクライナ人の国際政治学者

  9:40～　オープニングアトラクション
　　　　　三田太鼓

10:00～　本会議 開会

13:30～　記念講演
　　　　　アンドリー・グレンコ 氏

17:00～　会員家族懇親会

RI会長代理ご夫妻歓迎晩餐会
Kemaca Kinetic + Kyoko Satoh
special guest Ganna Gryniva

3月2日㊏  1日目
13:00～　大会特別委員会

14:00～　会長・幹事会

14:30～　ロータリーファミリーの集い
　　　　　「学友会ミュージカル」

15:00～　地区指導者育成セミナー

17:30～　RI会長代理ご夫妻歓迎晩餐会

※スケジュール・出演者は変更になる場合がございます。

2023−24年度地区大会
国際ロータリー第2680地区

於　神戸ポートピアホテル

RI会長代理
中谷　研一 氏
第１地域 RIラーニングファシリテーター
2550地区2015-16年度ガバナー

本会議
オープニングアトラクション
三田太鼓

会員家族懇親会
松岡　美穂 氏
ジャズ・シャンソンシンガー
（RI会長代理ご夫妻歓迎晩餐会 司会）


